

# 平和新聞

発行 日本平和委員会  
〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館  
電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会  
〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル210号  
電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837  
E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.org

## 4年ぶりに平和バスツアー成功

大阪平和委員会は、コロナ禍で4年間途絶えていたバスツアーを復活・成功させました。

12月16日 天気は恵まれた

(目)23人の仲間が、ウトロ平和記念館(左写真)、尹東柱(ユンドンジュ)記念碑、山宣資料館と墓(右下写真)を訪れ、差別にあらがう在日朝鮮人の不屈の歴史やそれを支援した日本人の存在と、戦争に命をかけてあらがった山本宣治の生涯について学びました。

以下が感想文です。

◇すばらしい企画をありがとうございました。感謝！お疲れさまです。昼食はかわいらしく、暖まりました。事務局の「思いやり」を感じました。ほつこり・山宣の資料館のお話と現物と映画(車中で「武器なきたたい」鑑賞)がマッチして、こんなにたまたまってきた人たちがいたのに、今、同じように戦争準備をしている支配者がいることに身が震えました。◇ウトロに来て、大阪市生野区のコリアタウン資料館との歴史の違いが少しわかりました。



来てよかった。



## 米領事館抗議

昨年12月19日(月)午後12時

30分より大阪平和委員会、大阪原水協、大阪革新懇、大阪労連の4団体の呼びかけでアメリカ合衆国領事館前で「ガザに平和を」「アメリカはイスラエルへの支援をするな」と抗議する集会を40人の参加で実施されました。大阪原水協の橋口事務局長の司会のもと、新婦人の秋元さん、非核の会のおおさかの長尾さん、大阪自治労の仁木さん、大阪革新懇の大原さん、そして



大阪平和委員会の山本訓子さんの5人が、マイクをもって領事館に向けてそれぞれスピーチを行いました。

山本訓子さんのスピーチは以下のとおりです。

「パレスチナ自治区ガザへのイスラエル軍の攻撃で沢山の子どもたちの命が奪われています。米国はそのイスラエルを支援しています。米国はイスラエルへの支援を止めよ。イスラエルはガザへの軍事攻撃を止めてください。」

## 6・9行動元気に

大阪原水協は1月9日(火)に上六の近鉄駅前にて今年最初の6・9行動を行いました。

参加者は20人で、高校生や外国人も署名し、14筆の署名が寄せられました。

また、元旦の能登半島地震の被災者救援カンパも訴えたところ、五〇〇一円のカンパが寄せられました。

スピーチは、橋口紀塩大阪原水協事務局長、清水ただし日本共産党前衆議院議員が行いました。各弁士からは「日本政府は核兵器禁止条約第2回締約国会議にオブザーバー参加しなかつた。世界各国から批判の声があがっている。ロシ

アによるウクライナへの軍事侵攻やガザへのイスラエルの攻撃で核使用の威嚇が行われている。核兵器の使用を防ぐ唯一の確実な保障は、核兵器を廃絶することである。力対力では何も解決しない。」

「日本政府は核兵器禁止条約第2回締約国会議にオブザーバー参加しなさい。沈黙は加担と同じ。パレスチナ自治区ガザへのイスラエルの攻撃を直ちに中止するよう求めていこう。それが人道的悲劇の回避と平和の実現につながる」

この行動では、寄せ書きをしてもらうためボードを用意しましたが、たくさんの方が協力してくれました。主なものを紹介します。「今すぐ戦争止めて。人の生命はみんな平等！」

「武力による争いよりも話し合いを」

## 東住吉パーティー

昨年12月24日(土)民主青年同盟と平和委員会共催の「平和を願うクリスマスパーティー」が開かれ、高校生4人を含む42名が参加し、楽しく明るいパーティーになりました。平野在住の小川陽太衆院2区候補も参加し、挨拶をしました。

I部は学習会「上羽事務局長によるレジュメを用いた20分間ほどの報告で「核兵器禁止条約の批准を巡る世界の動き」について学習しました。

II部はクリスマスパーティーの手作りの唐揚げ、おでん、寿司などのごちそうをいただきました。平和の話、アコーディオン演奏・歌声、腹話術、絵本の朗読、ゴム銃での射的、折り紙等盛りだくさんの企画で子どもたちも大変喜んでいました。射的コーナーでは上羽事務局長が自慢の運動神経を駆使して輪ゴムを2発発射し、2発とも的の餌玉に命中。景品として飴玉を二つももらいました。青年学生部の山本典子さんの赤ちゃんともう一人の赤ちゃんにプレゼントしました。



## 理事会を開催

大阪平和委員会は1月10日(土)午後6時から1時間半にわたり1月度の常任理事会を11人の出席で開催しました。

最初に西会長が「200人以上の方が亡くなった能登災害及び羽田空港事故に言及して、お悔や申し上げます」と挨拶。

次いで上羽事務局長が、6頁にわたる議案書をもとに11月と12月の活動を振りかえるとともに2024年1月度の活動方針を提案しました。

上羽事務局長が11月と12月の活動として言及したのは次の三件。

① 11月28日にJR京橋駅前「パレスチナに平和を」宣伝を60人で実施。

② 11月29日に八尾平和委員会「荒野に灯を灯す」の映画会を69人の参加で実施。その後、「総会にも参加したので」と入会してくれた新会員を含め30人の出席で総会を成功させたこと。

③ 12月24日東住吉がクリスマスパーティーを盛大に開催。新会員をその場で一人迎えたこと。

この後、近藤理事長の司会のもと、参加者全員が昨年暮れから新年にかけて地域で取り組んだことなどについて発言し、交流しました。

なお、会議終了後、巻きずしのお土産が手渡されました。

### 関西ブロック会議

12月10日(日)午後1時から2時間にわたり、日本平和委員会・関西ブロック会議が大阪平和委員会の会議室で開催されました。

関西2府4県の平和委員会の代表が9名参加するとともに、日本平和委員会からは千坂事務

局長、岩月事務局長次長、関西共同印刷勤務から日本平和委員会専従となった岩本事務局員の3名がZOOM参加しました。

大阪平和委員会からは近藤理事長と上羽事務局長が出席。

上羽事務局長がこの会議の司会を務め、近藤理事長が旭区での仲間増やしの経験などを披露しました。

### 米国領事館抗議

1月11日(木)午後12時より大阪平和委員会、大阪原水協、大阪革新懇、大阪労連の4団体の呼びかけでアメリカ合衆国領事館前で「ガザに平和を」「アメリカはイスラエルへの支援をすな」と抗議する集会を40人の参加で実施されました。

上羽事務局長など5人の弁士がハンドマイクを持ち、「国連総会で即時、人道停戦を求める決議案が153カ国の賛成で採択された。しかし、イスラエルを支援している米国が反対したうえ、大量の戦車用砲弾まで提供していることに世界中から怒りの声が上がっている」と米国を批判しました。



## 「能登半島地震救援募金」へのご協力をお願い

2024年1月3日 日本平和委員会

1月1日に石川県能登地方を震源とする地震が発生し、石川県を中心に富山、新潟など広範囲に深刻な被害をもたらしています。余震も断続的に起こり、3日夕方の時点で、石川県内で65人の死亡が確認され、3万3000人が避難。断水も広範囲で起こっています。倒壊した家屋も多く、道路も寸断され、孤立した集落もあり、被害はさらに拡大する可能性があります。最も深刻な被害を受けた石川県輪島市には、輪島平和委員会の仲間もいます。石川県平和委員会も被害状況を把握し、救援活動にとりかかっています。

日本平和委員会は人命を何よりも大切にする立場から、この深刻な被害状況にかんがみ、石川県平和委員会が呼びかけている「救援募金」(別添「ニュース」参照)に全面的に協力していきたいと思います。全国の平和委員会の会員・読者の皆さんに、この募金活動への協力を呼びかけるものです。寄せられた募金は、石川県平和委員会を通じ、被災した会員・読者はじめ、現地の被災状況に応じて、必要な支援活動に有効に活用していただきます。

今回の地震は、大軍拡をすすめながら防災関連予算を抑制する自民党政治の異常さ、地震が多発する地域に原発を多数建設する自民党政治の異常さと危険も浮き彫りにするものになっています。今回の地震で、石川県志賀町の北陸電力志賀原発や新潟県柏崎市の柏崎刈羽原発では、使用済み核燃料貯蔵プールから水があふれる事態が生じました。福井県にも原発が集中しています。被災者救援と合わせ、「大軍拡やめ、軍事費を防災、被災者救援に回せ」「原発なくせ」の声を上げましょう。

★募金は以下にお願いします。郵便振替 口座番号：00780-5-19255 加入者名：石川県平和委員会

※通信欄に「能登半島地震救援募金」と必ず記入してください。

#### 【2024年1月行事案内】

- 7日(日) 勤労協新春学習会 14:00
- 9日(火) 6・9行動 12:00 近鉄上本町  
「9の日」宣伝 12:15 南森町
- 10日(水) 大阪平和委員会理事会 18:00
- 13日(土) 京都市長選支援 14:00 ラボール京都4F
- 20日(土) 全国常任理事会 9:00~18:00
- 27日(土) 全国理事会 ZOOM 13:00
- 28日(日) //
- 2/1(木) 米国領事館前抗議行動 12:00

#### 【2023年後半大阪平和委員会の確かな足跡】

- 8月1日 すみれ保育園「安保3文書」学習会 22人
- 9月11日 上野郁子さんと交流のひとつとき 20人
- 10月19日 「パレスチナに平和を」大阪行動 60人
- 12月12日 西淀川総会 上羽事務局長報告
- 12月16日 平和バスツアー 23人
- 12月24日 東住吉「平和を願うパーティ」42人
- 12月28日 日赤に「ガザとウクライナに平和を」10万円募金